



SUMARIO:

- CRISIS CAPITALISTA (Pag. 2)
- plataforma de 15,000 maestros (pag. 5)
- carlismo hoy (4) sofico (pag. 3)
- jornada de lucha en EUZKADI (pag. 6)

* PORTAVOZ DEL PARTIDO CARLISTA Diciembre 1974 No. 39

editorial

LA DESCOMPOSICION DEL REGIMEN

Cuando estaba cerrado el anterior número de IM, se produjo en el Gobierno la llamada minicrisis del aperturismo: cese de Pio Cabanillas y dimisión de Barrera de Irimo. Conviene analizar aquel suceso, sobre todo a la vista de hechos posteriores.

Tal como se ha presentado a la opinión pública, lo que ha ocurrido ha sido el aborto de un intento de apertura o liberalización desde dentro del Régimen, por otras fuerzas del mismo Régimen. Es indudable que existen fuerzas encontradas: ultraderecha, moderados, centristas, etc., todas ellas al servicio de un mismo sistema y en disputa por detentar el poder sobre un pueblo que permanece al margen de esos enfrentamientos y, sin embargo, lucha por su auténtica liberación en su propio campo. Ahora bien, una cosa es admitir que hay fuerzas distintas que se batan por el poder y otra reconocerles el sentido que, a nivel de prensa legal, se les concede. Es decir, la minicrisis de finales de octubre no ha sido la derrota de un honesto intento de liberalizar el Régimen, sino otra manifestación de las muchas contradicciones en que éste se desenvuelve.

Imposibilidad de evolución

Un Régimen fascista como el que padecemos, con la carga represiva de cuarenta años sobre sus espaldas y con una posibilidad sucesoria fruto de las retorcidas manipulaciones del dictador, no puede abrirse más que a soluciones que garanticen su propia supervivencia o, lo que es lo mismo, que garanticen el mantenimiento de los privilegios de la oligarquía en el poder desde la guerra civil. Pero es imposible que ese Régimen se abra a todo el pueblo español, que inicie una apertura que ofrezca posibilidades reales a ese pueblo oprimido a lo largo de ocho lustros. De haber sido así, a los primeros intentos el Régimen habría sucumbido por propia impotencia.

? Que pasa entonces ?. Porque los hechos demuestran que hay crisis, enfrentamientos, dimisiones, avanzadillas en el poder e intentos de golpes de mano. Si estos hechos se analizan objetivamente, comprobamos que están rodeados o enmarcados por dos situaciones: una descomposición llena de contradicciones y una ausencia de poder coherente. ? Que otra explicación tiene que el presidente Arias se trague los propósitos de sus declaraciones, especialmente las efectuadas en septiembre pasado ?. En buena lógica, salvo que un parlamento representativo y democrático hubiera echado para atrás los propósitos del jefe de gobierno y su equipo, ese gobierno tendría que haber dimitido. Aquí no han ocurrido ninguna de esas dos cosas, luego no valen razonamientos lógicos y entonces volvemos a la verdadera explicación: hay una oligarquía que se ha mantenido en el poder gracias a un régimen de fuerza impuesto por el dictador y éste ha sabido conjugar los intereses de esa oligarquía. Pero cuando el dictador falla, todo se descompone y la podredumbre e incoherencia de la obra común de ambos sale a flote con más rapidez que nunca.

se desencadenan las contradicciones

Entonces, para evitar el fatal desenlace que para ellos se acerca, se organizan desde dos posiciones, aparentemente encontradas, pero con el mismo objetivo antes señalado de la salvaguardia de su situación. Así, vemos polarizada la política oficial en el frente azul del resurgir fascista y en el empeño para sacar adelante ese género llamado proyecto asociacionista. Los primeros han desplegado sus banderas de guerra y su demagogia vacía y anacrónica, buscando el amparo de la figura de Franco y hablan (en 1. 974) de una revolución pendiente para mantener su exclusivismo, insuflados por el carisma del dictador que agoniza. Los segundos piensan en su de-

bilidad para después de la muerte de Franco y acompañan su proyecto asociacionista de términos tan ajenos a ellos como "democratización" y "desarrollo de libertades". Y estos últimos son los exponentes de la máxima contradicción, cuando se ve cómo incluso sectores que han auspiciado ese asociacionismo, se están bajando del tren antes de que se ponga en marcha.

Las condiciones, como vemos, nunca han sido mejores para que todas las fuerzas de la oposición presentemos una batalla común contra el Régimen, que se ha reducido a un cúmulo de contradicciones. Las luchas que en estos días protagoniza la clase trabajadora en todo el país, están siendo, como siempre, ejemplo para los demás sectores de posibilidades de unión y lucha inmediata por el derrocamiento del fascismo y la instauración de las libertades democráticas.

última hora - CONFERENCIA DE PRENSA EN PARIS

El pasado 14 de Diciembre una delegación del Partido Carlista, presidida por Carlos Hugo, y compuesta por tres militantes de la dirección del Partido, dieron una conferencia de prensa en el hotel Plaza-Athénée, de París, ante 20 periodistas españoles y ocho franceses invitados como observadores.

Después de dar lectura a una amplia declaración analizando la postura del Partido frente a la situación actual de España, don Carlo contestó a lo largo de hora y media a las preguntas de los informadores.

Los periódicos españoles han impedido la publicación de las crónicas enviadas con lo que se pone nuevamente de manifiesto el cerco de silencio impuesto al carlismo. - Dada la importancia del tema IM publica el texto de la declaración en un suplemento de este número.

La crisis económica que sacude a todo el mundo capitalista está empezando a manifestarse con toda su violencia en nuestro país. Una violencia corregida y aumentada por la debilidad endémica y la dependencia del capitalismo español, sobre el cual repercuten ahora todos los problemas acumulados en Europa. Las consecuencias, como siempre, se pretenden que las paguen los trabajadores y el pueblo.

La ausencia de una estructura económica fuerte, y la incapacidad para montar, han provocado una extrema dependencia de los productos y bienes de equipo adquiridos en el exterior. Estas compras al exterior, sin las cuales el mercado español quedaría ahogado y el desarrollo industrial sería imposible, no han podido nunca ser financiadas con las exportaciones: la industria española, patroneada por un capitalismo subdesarrollado cuya única obsesión es obtener fáciles beneficios, es impotente para competir en los mercados internacionales. La compensación de las importaciones masivas, por lo tanto, ha debido realizarse con el dinero introducido en España por tres diferentes canales: los envíos de los emigrantes (millón y medio, solamente en Europa), el turismo y las inversiones extranjeras.

La crisis capitalista mundial ha derribado este endeble conjunto como un castillo de naipes. La falta de puestos de trabajo en Europa impide la salida de emigrantes y obliga a muchos a volver a España, donde difícilmente encontrarán trabajo. El turismo está también en baja: en muchos hogares europeos ha sido y será el primer capítulo a eliminar del presupuesto. En cuanto a las inversiones extranjeras, se mantienen y seguramente crecerán en el futuro, gracias a las nuevas facilidades legales concedidas recientemente por el gobierno al capital imperialista. En definitiva, de los tres medios tradicionales de compensación de la deuda exterior, producto de las importaciones, sólo uno queda con buena salud. Precisamente aquel que hipoteca la economía española al capital extranjero, que viene buscando la mano de obra más barata (más explotada) de Europa y un orden que el Estado fascista trata de garantizarlo. Con ello este capital imperialista no sólo agudiza las condiciones de explotación de los trabajadores españoles sino que actúa, además, como factor contrarrevolucionario de primer orden, al acudir a España a cobijarse bajo la represión y los bajos salarios, ambos en el centro de la lucha del pueblo español contra la dictadura.

EL PARO NO ES UN FANTASMA

La prensa burguesa se esfuerza por deformar la realidad de las cosas, alu-

crisis capitalista

no
pagarán
los
trabajadores!

diendo continuamente al "fantasma del paro". Pero para los 250.000 desempleados que hay actualmente en España, según cifras oficiales, el paro es algo materializable en la miseria diaria, algo que se vive y se padece, sin entender muchas veces porqué.

Este cuarto de millón de parados, que traducidos a cifras reales serían cuando menos 300.000, son la consecuencia de la quiebra del sistema económico del capitalismo español, apuntada más arriba. La imposibilidad de emigrar, la crisis de muchas empresas y el freno a las actividades en otra multitud de ellas provoca que centenares, miles de trabajadores, se vean arrojados a la calle y privados de lo único que tienen para poder vivir: el puesto de trabajo.

Ahora, cuando se prevé en fuentes gubernamentales que el paro alcanzará a fines del año próximo el medio millón de trabajadores, es el momento de preguntarnos sobre la validez de la empresa capitalista. Una empresa, un sistema económico que se guardan los beneficios mientras los hay, alegando el "riesgo" que corren, y que lanza a la calle a los trabajadores cuando las perspectivas ya no son halagüeñas, por culpa del propio sistema. Porque nadie puede dudar que la economía española

ha sido capitalista desde el final de la guerra y es a ésta orientación a la que hay que hacer responsable de la situación actual.

TODO CONTRA EL PUEBLO

Y no sólo hay que hablar del paro. Las condiciones de vida se degradan cada vez más. El capital pretende sostener sus beneficios a costa de forzar los ritmos de trabajo y la productividad, mantener congelados los salarios y aumentar, además, los precios al consumidor. El 13% oficial de subida de la carestía de la vida hasta Octubre (y todos sabemos que es bastante mayor en la práctica) representa un 15% al final de Diciembre. Sumado al fin dice del año pasado esto significa que los salarios españoles se han devaluado en un 25%. Si tenemos en cuenta las cifras reales, el aumento global de la productividad y el hecho de que en ningún caso los salarios han subido en la misma proporción, podemos empezar a comprender la realidad: mayores beneficios para el capital, empeoramiento de las condiciones de vida populares.

LA RESPUESTA

La crisis económica, tanto en el resto del mundo capitalista como en España, obedece a causas estructurales, va ligada al carácter mismo del sistema económico. La responsabilidad que se pretende descargar sobre el encarecimiento del petróleo, acusando de paso a los países del Tercer Mundo, es totalmente falsa porque la incidencia de éste producto en el conjunto de las economías afectadas es muchísimo menor que las cifras de la inflación. El problema del petróleo ha actuado, en realidad, como factor desencadenante de una crisis que ya existía y que se hubiera desarrollado sin él.

Por eso, a lo que asistimos en todo el mundo es a una espectacular escalada de las luchas sociales. Desde Japón hasta Francia los trabajadores han salido a la calle a luchar por sus condiciones de vida y a impedir que quienes acumularon los grandes beneficios, y los siguen acumulando en muchos casos, descargen ahora sobre las espaldas trabajadoras una crisis de la que, por ningún concepto, son éstas responsables.

La respuesta, pues, está en la calle. También en España lo que ya se preveía como un "otoño caliente" ha resultado la etapa más audaz y combativa de luchas obreras. En el fondo de éstas luchas, y de tantas otras como está manteniendo en estos momentos todo el pueblo, hay una profunda convicción: la economía capitalista no nos sirve. El futuro va, por otros rumbos, hacia una sociedad socialista.

la corrupción sigue

SOFICO: UNA ESTAFA CON UNIFORMES

Las páginas de los periódicos dedicadas a la fiebre asociacionista, a las pugnas sobre el "aperturismo" y a la crisis económica internacional, "causa de todos los males que sacuden a nuestro país", se han visto salpicados por una serie de noticias algo confusas y, desde luego, nada completas sobre otro escándalo económico del Régimen: la operación Sofico, en la que bailan alegremente miles de millones y el puesto de trabajo de más de dos mil personas.

Hasta ahora se ha presentado sólo el aspecto puramente "económico": suspensiones de pagos, expedientes de crisis, créditos acelerados, y algunas alusiones a la repercusión laboral de ésta estafa nacional, pero todo ello debidamente controlado por los directivos de la empresa, el Gobierno y el Sindicato Vertical, para evitar que la cosa llegue a mayores. Por eso, en ningún momento se ha aludido a las implicaciones políticas de esta estafa, que son otra prueba de la corrupción de los estamentos del Régimen. En este aspecto destaca la abrumadora presencia de altos cargos militares al frente de Sofico, una presencia que dice bien poco en favor de la tradicional moralidad de los militares y que es un ejemplo de cómo el Régimen ha procurado envolver en su corrupción al Ejército, para separar a éste de su natural compromiso con el pueblo y tener sobornada su moral mediante estas implicaciones. Esto no es nada nuevo, ni Sofico es el primer ejemplo, aunque sí quizá el de mayor relieve. Sobre esta situación mantenida en los últimos 35 años, deberá reflexionar la conciencia de los militares honrados, porque como decíamos en el último IM, el Ejército debe ganarse crédito terminando con su misión de pantalla protectora y "no puede estar nada más que al lado del pueblo si no quiere volver a ser un ejército de aristócratas, de ricos señoritos".

Para concretar con nombres y datos esta denuncia, hay que empezar señalando que, junto al principal propietario de Sofico, Eugenio Peydro Salmerón, apareció, aparte de su mujer, M^a Teresa Brillas Oliver, Luis Nieto Antunez, ex-gobernador civil de Madrid y hermano del Almirante Nieto Antunez, que fue ministro de Marina y hombre de confianza de la familia Franco. La intervención de los Nieto Antunez ha sido fundamental desde los comienzos de Sofico, ya que, al parecer, siendo el almirante ministro de Marina, fue cuando la empre-

sa adquirió la mayoría de sus terrenos en la playa de Fuengirola, que entonces eran propiedad de la Comandancia de aquella Zona Marítima.

Siguen en la lista de militares, miembros del Consejo de Administración de Sofico, los generales RAFAEL GARCIA VALIÑO, ANTONIO GOMEZ MOYA, ARANGUREN y RAFAEL CAVANILLA PROSPER. Los cuatro primeros ya han fallecido y el quinto es hoy vicepresidente de Sofico y ha utilizado públicamente su imagen castrense para defender y apoyar a la empresa. Hay otros nombres, como QUIROGA, que fue gobernador militar de La Coruña; LABORDA, presidente de la Audiencia Provincial de Guadalajara; y LOPEZ PELEGRIN, intendente de Hacienda.

Se asegura que el teniente general Cavanillas ha recibido presiones de otros militares para que abandone la escena de éste escándalo, pero sin embargo ha continuado en su puesto. Según un informe confidencial sobre las actividades de Sofico, la presencia de militares en ésta empresa se debe a las ligazones que ha montado el máximo propietario, Eugenio Peydro. Este Peydro fue durante la guerra civil un "destacado miembro" del servicio secreto de las tropas nacionales y de ahí viene su estrecha relación con altos miembros del estamento militar, que entraron en su sucio negocio conscientes de la inmoralidad que representaba.

Por razones de espacio no se puede desarrollar aquí todos los promeriores de este escándalo, pero basten unas cifras a título indicativo. De las nueve empresas que han formado el "holding" Sofico desde su fundación en 1.961, cuatro son compañías fantasmas, sin movimiento económico. En líneas generales, la quiebra de Sofico se ha producido porque los ingresos por alquileres no bastaban a compensar los gastos de rentabilidad, junto con los de construcción y explotación de los edificios, a pesar de que se han vendido apartamentos sin construir por valor de 4.832 millones de pts. Esto significa que las rentabilidades se pagaban gracias a la captación de nuevas inversiones, sin que existiera realmente el beneficio anunciado por la explotación de los apartamentos. En el momento de surgir públicamente la noticia de la estafa, por querrela de compradores de apartamentos que no sólo no estaban construidos, sino que ni siquiera disponían de solar, el pasivo exigible de Sofico ascendía a 11893 millones de pts., frente a un activo de sólo 10783 millones.

SAHARA, M.E.C.: TRISTE PAPEL EN EL MUNDO

La diplomacia franquista recoge fracaso tras fracaso. En las últimas semanas han sido dos los temas en los que el régimen ha debido dar apresuradamente marcha atrás: la descolonización del Sahara y la negociación de un nuevo acuerdo con la Comunidad Económica Europea.

En el primer asunto la ONU ha indicado la procedencia de la tesis marroquí sobre una consulta al Tribunal Internacional de La Haya, que dictaminará si el Sahara tenía dueño en el momento de su ocupación por España y, en caso contrario, cuáles eran los lazos jurídicos que unían este territorio con Marruecos y Mauritania. Esta decisión de la Organización de las Naciones Unidas afecta gravemente los planes del régimen, que pretende organizar por su cuenta un referéndum fácilmente manipulable para constituir un Estado dócil, a su vez, a las directrices de él emanadas. El objetivo son las riquezas naturales del Sahara ocupado por el régimen español, sobre todo los fosfatos, que como en el caso de las colonias portuguesas sólo a la oligarquía habrían de beneficiar.

El segundo tema, la negociación de un nuevo acuerdo con el Mercado Común Europeo, es aún más grave para el pueblo español. El fracaso total obtenido en Bruselas salta a la vista en el detalle de que la Comunidad Europea se negó a que se publicase una nota final conjunta sobre las negociaciones, como es costumbre en estos casos. En la situación actual España figura, en cuanto a ventajas obtenidas del Mercado Común, por detrás de países tan poco europeos como Argelia, Túnez, Marruecos e Israel. El fascismo es un obstáculo insalvable, no sólo para un posible ingreso de España como miembro de pleno derecho en la CEE, sino también para negociar con la Comunidad acuerdos económicos equilibrados y dignos.

Por otra parte, con el paso del tiempo queda más de relieve la impotencia de la diplomacia franquista para recuperar Gibraltar y el papel, triste papel de sirviente incómodo, que se prepara a jugar ante los norteamericanos en la renovación de unos acuerdos que suponen el mantenimiento incondicional de las bases atómicas sobre nuestro territorio. La dependencia servil de USA en todos los terrenos y el lamentable espectáculo organizado en torno al Sahara para proteger los intereses económicos y coloniales de un puñado de capitalis-

(sigue pag. 4)

nueva maniobra contra los requetés

Nuevamente al Gobierno le ha salido el tiro por la culata con su "operación requetés". Esta vez ha sido en relación con la Confederación de Ex-combatientes que preside el líder del fascismo, José Antonio Girón y en la que se ha pretendido que, con el apoyo de unos residuos tradicionalistas, se consiguiese por fin la imagen pública de unos requetés sumisos y obedientes a Franco con el brazo en alto. Han vuelto a demostrar que muy poco conocen a los requetés, que nunca han querido saber nada con el dictador ni con el régimen fascista que se instauró tras la guerra civil. Pero no es que los miembros de los antiguos Tercios de Requetés se hayan mantenido en una nostalgia dinástica, sino que para toda su generación han sido un ejemplo de hombres consecuentes, de hombres que han sabido adaptarse a la evolución

del tiempo, y de colectividad que, como todo el Carlismo, se negó siempre a entrar en el reparto del botín de una guerra perdida por el pueblo español.

Para que quede más clara su postura de rechazo a esa unión de excombatientes de un bando, ya que ahora sólo entienden de la unión de los combatientes de los dos bandos, reproducimos los párrafos silenciados por la prensa de la carta que el Presidente de la Hermandad, Ignacio Romero Osborne, Marqués de Marchelina, dirigió a Girón:

"Un pasado bochornoso (cientos de periódicos y revistas incautadas o suprimidas, Familia Real Carlista expulsada y negada su nacionalidad española, persecuciones, etc.) no lo olvida el Partido Carlista y ahora sólo deseamos, alejados de todo lo que nos recuerda la guerra civil que el Carlismo perdió, trabajar unidos con todas las fuerzas auténticamente democráticas para poder obtener nuestras tres libertades: libertad política, libertad sindical y libertad regional, propugnadas por nuestro Rey, don Javier de Borbón Parma, en Mon'ejurra 1.968".

Posteriormente a esa carta y con motivo de una noticia que aseguraba que el marqués de Marchelina no representaba a los requetés, éste replicó a los periódicos que la publicaron en los siguientes términos: "Hacemos constar que los carlistas que participamos en la guerra civil en cuadrados en los tercios de requetés, todos pertenecemos a la Comunidad Tradicionalista-Partido Carlista, y lo hicimos meditando ante la orden que nos dió don Javier de Borbón Parma, según pacto formulado con el general don José Sanjurjo, director del Alzamiento nacional. Los requetés ex-combatientes estamos ligados, por tanto, a la Comunidad Tradicionalista-Partido Carlista, que preside don Javier de Borbón Parma y su hijo y heredero, don Carlos Hugo."

"La Hermandad Nacional de Antiguos Combatientes de Tercios de Requetés tiene definida su línea ideológica política, que es la del Carlismo, causa por la cual no se ha integrado en la Confederación Nacional de Ex-combatientes, de reciente creación, según se lo hizo saber a don José Antonio Girón de Velasco."

VIAJE DE LOS PRINCIPES A CHINA Y CUBA

Durante el pasado mes de noviembre, Carlos Hugo e Irene de Borbón Parma han visitado la República Popular de China, México y Cuba, en un viaje de estudio para conocer el funcionamiento práctico de los regímenes políticos de esos países. A China se trasladaron invitados por el Gobierno y con el objetivo de establecer relaciones con dirigentes políticos de aquel país, aparte de analizar su desarrollo político, económico y social. Los principales puntos de estudio durante la estancia de los príncipes en China fueron el funcionamiento del Partido Comunista, el Sindicato, la Administración, la empresa colectivizada o nacionalizada, la educación, el ejército, la participación democrática y los movimientos juveniles.

Posteriormente, y por espacio de cinco días, visitaron la República de Cuba, donde tuvieron ocasión de saludar al primer ministro y comandante en jefe, Fidel Castro, y al presidente, Oswaldo Dorticós. A pesar de la brevedad de la estancia, celebraron diversas reuniones de trabajo en contacto directo con los organismos de base, para tratar de temas como los Comités

de Defensa de la Revolución, el Poder Popular, los centros de enseñanza, la planificación económica, el sindicato, etc. La revolución cubana, por sus características especiales, representa una organización socialista ejemplar en muchos aspectos. Debido a su importancia para el continente iberoamericano y a la originalidad de este fenómeno popular, el Partido Carlista se propone elaborar un análisis profundo, en base a los datos de que disponemos, los estudios aportados por don Carlos y las experiencias adquiridas por militantes carlistas que han permanecido en el país hermano. Asimismo, y con respecto al caso de China, se presentará un amplio informe sobre las características de aquel régimen político.

Aparte del fruto de estos trabajos, la importancia de este viaje de Carlos Hugo e Irene radica en el hecho de ser los primeros representantes de la oposición española, aparte del Partido Comunista, que han sido invitados por los gobiernos de Cuba y China que, indudablemente, también se han interesado por la formulación política del Carlismo, concretada en el socialismo de autogestión.

tas, despojan al régimen de cualquier resto de autoridad moral para negociar éstos asuntos. Pero además no es evidente la revalorización inmediata en el plano internacional de Portugal y Grecia, recién libe-

radas del fascismo? Ello prueba nuevamente que el régimen es el mayor obstáculo para que el pueblo español sea representado dignamente y con un mínimo de garantías sus intereses en el concierto de las naciones.

CENSO DE MILITANTES

Desde el pasado día 3 de Octubre está abierto el censo de militantes correspondiente al período 1974-75. Todos los militantes y responsables de la organización del Partido Carlista deben acelerar esta labor concreta, de cara a su terminación definitiva. Para ello en breve plazo se dispondrá de normas precisas.

En razón de las crecientes tareas y esfuerzos externos del Partido, es imprescindible el afianzamiento y desarrollo de nuestra organización interna, a fin de alcanzar la máxima operatividad a todos los niveles.

NUEVA ETAPA DE PUBLICACIONES CARLISTAS

Como habrán comprobado los lectores, con este número comienza una nueva etapa de IM, que afecta fundamentalmente a su presentación. Junto al nuevo sistema de impresión cambiará el contenido, ordenándolo en secciones diferenciadas. Este primer número sólo recoge parte de las innovaciones encaminadas a conseguir un mejor periódico para nuestro Partido. Esperamos recibir sobre ellas todas las sugerencias que los lectores crean convenientes. Paralelamente, dentro de la nueva etapa, que no afecta sólo a IM sino al conjunto de publicaciones carlistas, se ha comenzado el trabajo de edición de la serie "Cuadernos IM", cuyo primer número aparecerá en fecha próxima.

Otro objetivo de los enseñantes plataforma de 15.000 maestros

En 1.972 una prolongada y extensa huelga de maestros sacudió toda España. Con ello quedaba en evidencia que un sector social y profesional aparentemente dócil y aletargado estaba dispuesto a plantear sus reivindicaciones y defenderlas con la lucha. Gracias a éste planteamiento, miles de profesionales de la enseñanza primaria se beneficiaron de las mejoras salariales pronunciadas al Ministerio.

Ahora son los maestros contratados e interinos los que se están organizando para plantear y defender sus acuciantes reivindicaciones. Más de 15.000 profesores de EGB se encuentran en ésta situación de interinidad, sin saber nunca si el contrato les será renovado en el próximo curso y a merced de las direcciones y del Ministerio, que se encargan de no volver a contratar a los que se permiten alguna crítica al sistema o algún desacuerdo.

Además de ésta crónica interinidad e inseguridad, los contratados e interinos de la enseñanza primaria se ven obligados a cargar sistemáticamente con los puros puestos, las clases más difíciles, etc. A cambio perciben un irrisorio salario mensual de 12.600 pts., reducidas a 11.700 al deducir IRTP y Seguridad Social.

La discriminación de la que es consecuencia esta situación sólo es posible explicarla en el contexto de una economía y un Estado capitalistas. Contexto que hace posible la indiferencia de las autoridades de la enseñanza hacia la falta de condiciones de vida dignas que padecen estos maestros, sin las cuales es imposible que desempeñen satisfactoriamente su tarea educativa. Por otra parte la situación responde al interés del Ministerio en dividir

a los maestros y, en general a los profesionales de la enseñanza, en múltiples cuerpos y categorías, cuya única utilidad es provocar la insolidaridad y a veces el enfrentamiento entre quienes deben llevar una lucha común contra el verdadero enemigo. Las oposiciones sirven exclusivamente para esto, ya que el hecho de que existan más de 15.000 contratados demuestra que hacen falta para el funcionamiento del sistema educativo, aún en las condiciones en que éste se encuentra hoy día.

Como respuesta a esta situación, se va perfilando en toda España una plataforma reivindicativa común a todos los profesores de EGB contratados e interinos, cuyos puntos centrales son:

- a trabajo igual, salario igual. Equiparación de sueldos entre todos los maestros.

- desaparición de las permanencias: forma vergonzante permitida por el Ministerio para añadir alguna limosna a nuestro ínfimo sueldo.

- desaparición total de los contratos eventuales.

- no al sistema de selectividad de las oposiciones, cuyo objetivo es restringir el número de fijos y establecer una discriminación entre maestros que hacen el mismo trabajo y son todos necesarios a la enseñanza del país.

IRTP y Seguridad Social a cargo del Estado.

Paralelamente habrá que desarrollar la conciencia crítica y las exigencias concretas sobre problemas de fondo, capaces de unir a todos los enseñantes, tales como el aumento del número de escuelas, la liberación de la enseñanza y la cultura, etc.

A pesar de las dificultades legales que encuentran a cada paso, en las ciudades grandes y medianas están jugando un papel esencial dentro de la lucha popular. Muy importante en éste aspecto es el proceso, ya en marcha, de sus acciones comunes y unitarias, que rebasan el marco de un barrio o sector determinado. En este sentido, tras el escrito de veinte mil firmas que diversas asociaciones populares de Madrid dirigieron al presidente del Gobierno a principios de verano, contra la carestía de la vida, ahora 41 representantes de otras tantas asociaciones vecinales, de amas de casa, culturales, profesionales y juntas parroquiales, se han vuelto a dirigir a Arias Navarro.

Aumento de la lista de crímenes

En los últimos tiempos se están haciendo casi normales las noticias sobre tiroteos, muertes y asesinatos en los que casi siempre interviene la Guardia Civil, y procedentes de todo el territorio del Estado español. Hay dos ejemplos recientes, que demuestran la verdad de los hechos, muy distinta de las versiones oficiales.

Uno de ellos ha sido el tiroteo en el barrio de Trincerpe (Pasajes), donde murieron un militante de ETA y un sargento de la G. C. El luchador vasco observó, a la puerta de un bar, que el sargento y tres guardias más se dirigían hacia él, por lo que hecho a correr sin hacer caso a la orden de alto, recibiendo entonces una ráfaga de ametralladora y cayendo al suelo gravemente herido. Al acercarse al sargento a su víctima, fué cuando Ignacio Iparragirre le pudo disparar antes de morir.

Otras antes de éste suceso se había publicado la noticia del suicidio, en Elizondo, de un enfermo escapado del manicomio de Pamplona. Se trataba de un perturbado mental, por lo que todos los puestos de la G. C. de Navarra recibieron su foto con orden de búsqueda. Al parecer se apropió de una moto en Elizondo y con ella se dirigió a Urdax. En la carretera le dió el alto una patrulla de la G. C. y, al no obedecer, le ametrallaron friamente, causando la muerte. Al acercarse al cadáver los guardias, reconocieron al enfermo que tenían que buscar y llamaron a la Comandancia de Pamplona para dar cuenta de lo sucedido. Recibieron la orden de montar la versión de que ese hombre había aparecido ahorcado en un árbol, cerca de Elizondo...

todos contra la carestía!

Junto a los avances y conquistas del Movimiento Obrero en las últimas semanas, hay otra faceta de la lucha popular que también va adquiriendo fuerza y capacidad de movilización de masas dentro de un esfuerzo unitario. Son las asociaciones populares: de vecinos, amas de casa, clubs juveniles, culturales, etc., a las que otras veces hemos calificado como parte fundamental de la infraestructura necesaria para una alternativa democrática.

Denuncian la subida vertiginosa del coste de la vida en productos básicos, (gastos de casa 19%, vestido y calzado 18%, productos alimenticios 15%) y explican que todas las culpas no se pueden echar a la crisis mundial económica, sino que hay que tener en cuenta la estructura económico-social de España, donde además casi todas las cargas van a parar a la clase trabajadora: "Las características del sistema fiscal, que permite que una gran proporción del total de los ingresos del Estado se obtengan del IRTP que recae sobre los trabajadores, así como del impuesto sobre el tráfico de Empresas, que repercute sobre los consumidores."

euzkadi. jornada de lucha

GRAN VICTORIA POPULAR

Más de 200.000 trabajadores de Vizcaya, Guipúzcoa y Navarra apoyaron activamente la Jornada de Lucha convocada de manera conjunta por las CC OO de Navarra y Guipúzcoa y por varias organizaciones políticas. La Jornada de Lucha se había organizado alrededor de una plataforma que incluía reivindicaciones laborales (5.000 ptas de aumento, SS e IRTP a cargo de la empresa, jubilación a los 60 años) y políticas (contra la carestía de la vida, contra el fascismo y por las libertades democráticas, libertad para los presos y exiliados políticos, derecho de huelga y asamblea, por el derecho de autodeterminación de Euzkadi, etc.). Precisamente el objetivo de la jornada era dar expresión política a la gran cantidad de luchas obreras y populares que se han venido sosteniendo en todo el País Vasco desde el final del verano.

Pese al despliegue policial (más de 5.000 grises, 3.000 guardias civiles, 1600 BPS y chivatos en las calles), pese a las amenazas de las autoridades fascistas (cientos de pesetas de multa prometió el Gobernador de Navarra a los comerciantes que cerraran) pese a la campaña de calumnias y de miedo de satada por los Consejos de Empresarios y autoridades, miles y miles de trabajadores apoyaron las reivindicaciones propuestas y demostraron su oposición al fascismo y su voluntad de luchar por las libertades democráticas, por los elementales derechos que el régimen niega y persigue.

La huelga fué total, con cierre de comercio, en Eibar, Ermua, Tolosa, Beasain, Pasajes, Rentería... En Navarra, además de Pamplona, se extendió a todos los pueblos industrializados, como Tudela, Estella, Iruya. Se hicieron multitud de manifestaciones, desafiando la ocupación policiaca de calles y plazas. En Hernani fué herido por los disparos de la fuerza represiva Jesús M^a Irazu, de 22 años. En Bilbao a la misma hora recorrieron las calles tres manifestaciones distintas, con centenares de obreros y estudiantes. La huelga fué seguida también en muchos centros de enseñanza media y superior, exceptuando el feudo navarro del Opus.

La desesperación de los cuerpos represivos por una Jornada de Lucha claramente política y antifascista se tradujo en varios actos de salvajismo. Un trabajador de Super Ser, Azcona, padre de familia de 32 años fue arrancado de su casa a las 9 de la mañana por la G.C. En el cuartelillo fue atado con las cabellerizas y golpeado brutalmente. De allí tuvo que ser trasladado a la Residencia Sanitaria, donde los médicos no se responsabilizaron del estado en que llegó; previamente había sido obligado a firmar una declaración en la que reconocía haberse golpeado con una estufa... Muñis ciras, abarceos y...



médicos han presentado denuncia sobre este hecho criminal.

El mismo día dos jurados de los trabajadores de la autopista de Tafalla, que paraban masivamente por primera vez, fueron metidos en un coche y llevados al cuartelillo de la G.C. donde estuvieron apaleándoles un rato. Después les dijeron: "Ya podéis ir".

La brutalidad de los agentes del orden fascista no es más que una muestra de la desesperación y el desconcierto que hace presa a todos los niveles en el régimen. Frente a ello miles de trabajadores, estudiantes, pequeños comerciantes, empleados, fueron a la huelga el día 11, salieron a la calle en manifestaciones relámpago, mostraron de todas las formas posibles su voluntad de luchar por la libertad, por sus derechos, por lo que siempre se les ha negado.

La Jornada de Lucha del 11 de diciembre tiene una gran importancia de cara al futuro. Como toda victoria popular, representa un gran paso adelante no sólo para el pueblo vasco sino para todos los pueblos de España. Cada vez es más hondo y más radical el convencimiento de que "sólo el Pueblo arrancará la libertad, porque nada se nos regala, todo se conquista", como dice el llamamiento lanzado por nuestro Partido en Navarra.

lucha popular

! ORGANICEMOS LA SOLIDARIDAD CON LOS DETENIDOS Y REPRESALIADOS POR LA GRAN JORNADA DE LUCHA DEL 11 DE DICIEMBRE !

ALGUNAS CONCLUSIONES

★ Ha sido la primera huelga, casi de extensión general, desde el Consejo de Burgos. El contenido ha sido, sobre todo, político, superando el trasfondo económico y salarial, aunque apoyado en él. La clase trabajadora, protagonista indiscutible, entra así por el camino político con fuerza propia. Con ello aumenta la urgencia de superar dirigismos locales, de carácter divisionista, para alcanzar unas Comisiones Obreras de Euzkadi coordinadas con las del resto del estado español.

★ Han sido importantes, por su significación, las presencias y ausencias de partidos políticos en la preparación y desarrollo de esta Jornada. Las organizaciones que tomaron parte en esta lucha fueron: ETA VI-LCR; FOS; MCE; ORT; y P. Carlista.

★ Comisiones Obreras, con sus equipos y luchadores, y a través de asambleas de base y plataformas de convenios, ha dado un gran paso adelante en la práctica de la democracia popular. En definitiva, ha conseguido una victoria.

★ Ha sido llamativa, por escandalosa, aun que tónica, la postura insolidaria de Mondragón, con sus cooperativas burguesas y controladas. Todo el pueblo acudió al trabajo, único en la zona, demostrando así que el cooperativismo del régimen fascista y dentro del Sindicato Vertical, es contraproducente sin alcanzar antes el socialismo global.

★ Ha quedado mucho más al descubierto el papel del Sindicato Vertical, como auténtico defensor de los intereses de la patronal, controlado por el Gobierno, a pesar de ciertas notas como la del Consejo de Trabajadores de Navarra, uno de los más activos. El SV ha cumplido el mismo papel que la BPS, imitando asambleas de enlaces y jurados y negando sus locales.

★ Se ha ratificado la realidad de la Universidad del Opus en Navarra, cuya composición, cultura e intereses, es hora de denunciarlos ya ante el Vaticano y los obispos. Menos escandalosa fue la postura de la Universidad de Deusto, con un 60 % en huelga y los E. Universitarios de Guipúzcoa, con el 90 %, ambas de los jesuitas. Por otro lado, coincidiendo con estas fechas se ha recrudecido la represión contra el clero que apoya la causa popular con multas de 400.000 ptas., como la del P. Altuna y los cinco sacerdotes que cumplieron arresto sustitutorio en el Monasterio de la Oliva.